

Évaluation régionale potentielle de la région du fleuve Saint-Laurent

Commentaire du Groupe de recherche et d'éducation sur les mammifères marins (GREMM)

La tenue d'une évaluation régionale de la région du Saint-Laurent apparaît nécessaire au Groupe de recherche et d'éducation sur les mammifères marins. Au cours des prochaines décennies, de nombreux projets, notamment portuaires, pourraient changer le visage du Saint-Laurent, de sa faune et de sa flore. Spécialiste du béluga du Saint-Laurent, et plus largement, des grands rorquals dont le rorqual bleu, le GREMM s'inquiète de l'accroissement du trafic maritime, des taux de contaminants élevés trouvés dans les baleines qui vivent dans nos eaux et de la raréfaction de leurs proies.

Le GREMM souhaiterait que l'évaluation régionale potentielle prenne le Saint-Laurent dans son ensemble et ne s'astreigne pas à la zone entre Montréal et Québec. Minimale, l'estuaire devrait aussi être englobé, et ce, pour refléter le continuum de l'écosystème de Saint-Laurent et l'importance de cette voie maritime. En effet, les navires qui se rendent jusqu'aux ports de Québec ou de Montréal ou même des Grands Lacs doivent tous traverser l'habitat essentiel du béluga du Saint-Laurent, une population en voie de disparition. Les impacts d'un agrandissement de port à Montréal, par exemple, n'auront donc pas des effets seulement aux environs de Montréal.

Ainsi, l'évaluation devra comprendre, selon le GREMM, une composante sur le bruit sous-marin et son impact sur la faune et une sur le ruissèlement et les eaux usées déversées dans le Saint-Laurent, le tout axé sur l'atténuation des menaces sur la faune, dont les mammifères marins en péril.

Nous vous remercions de tenir cette évaluation régionale du Saint-Laurent.